

Erratum

Volume 26, numéro 1-2, 2020

URI : <https://id.erudit.org/iderudit/94331ac>

[Aller au sommaire du numéro](#)

Éditeur(s)

Les Éditions Histoire Québec
La Fédération Histoire Québec

ISSN

1201-4710 (imprimé)
1923-2101 (numérique)

[Découvrir la revue](#)

Citer ce document

(2020). Erratum. *Histoire Québec*, 26(1-2), 4-4.

par MariFrance Charette

En 1992 le gouvernement du Canada a désigné le mois d'octobre, Mois de l'histoire des femmes au Canada. Le thème de cette année, **#GrâceàVous**, rend hommage à des Canadiennes de tous âges dont les réalisations et les contributions ont eu et continuent d'avoir une influence durable sur l'histoire de notre pays¹.

Au Québec nous retenons davantage la date du 8 mars pour souligner la Journée internationale des femmes ou Journée internationale des droits des femmes. Cette année, le Conseil du statut de la femme a choisi de rendre hommage à des pionnières québécoises qui se sont illustrées dans des domaines traditionnellement associés aux hommes. La botaniste Carrie Derick, la hockeyeuse Manon Rhéaume, l'astronaute Julie Payette et la femme d'affaires Monique F. Leroux sont toutes des sources d'inspiration. Elles ont pavé la voie pour les générations futures et leurs accomplissements méritent d'être soulignés².

Que ce soit au début de la colonie, en temps de guerre ou par leurs luttes syndicales, les femmes ont de tous temps été des pionnières. Dans les pages qui suivent, nous vous présentons des femmes au destin remarquable s'étant assurément distinguées en leur temps par leur audace et leur courage. Propriétaire terrienne, commerçante, cuisinière dans les chantiers, épouses de guerre, travailleuses d'usine, toutes ont connu des vies bien remplies où toutes leurs compétences ont été mises à contribution. Cette détermination à réaliser leur plein potentiel et à aller au bout de leurs ambitions est encore présente aujourd'hui et guide les femmes dans leur lutte pour leurs droits et la reconnaissance de leur contribution à la société. Nous espérons que ces portraits de femmes vous inspireront autant que nous. Si c'est le cas, n'hésitez pas à les partager avec les femmes et les filles autour de vous. Bien que la science de la génétique progresse à pas de géant, on n'a pas encore trouvé le « gène de la détermination » qui se transmettrait de mère en fille, alors en attendant, prêchons par l'exemple et partageons les bonnes inspirations.

Il est difficile de traiter d'actualités dans un magazine trimestriel et pourtant, ce ne sont pas les sujets qui manquent quand il s'agit d'histoire et de patrimoine.

Nous nous proposons donc de relever ce défi avec une nouvelle chronique, *Actualités en histoire*, du journaliste François Gloutnay, un collaborateur de longue date. Pour inaugurer cette chronique, le dossier des archives des Sulpiciens a retenu son attention. Très médiatisé, ce texte met la barre haute pour les prochaines chroniques.

Comme toujours la chronique *Histoire de lire* vous propose, pour compléter vos lectures, les titres qui ont retenu l'attention de notre précieuse collaboratrice Jeannine Ouellet.

Sur ce, bonne lecture.



Visuel avec l'image de marque du Mois de l'histoire des femmes de 2020. Portraits des pionnières Esther Marjorie Hill, Gisèle Lamoureux, Joy Kogawa, Nellie Cournoyea et Portia White.

NOTES

- 1 <https://cfc-swc.gc.ca/commemoration/whm-mhf/theme-fr.html>.
- 2 <https://csf.gouv.qc.ca/egalite-et-societe/8-mars-journee-internationale-des-femmes/>.

ERRATUM

Veillez prendre note qu'une erreur s'est glissée dans la chronique Ton vieux nom - Wolastoqiyik du dernier numéro du magazine, en page 45, ce qui a pu créer une confusion pour les lecteurs.

Dans le paragraphe « Au-delà du nom », vous auriez dû lire qu'« il existe au Québec une seule communauté Wolastoqey, les "Wolastoqiyik 'ceyak Wahsipekuk", comprenant plus de 1000 membres et vivant en situation de diaspora principalement au Québec, au Maine et au Nouveau-Brunswick ».

La nation des Wolastoqiyik compte aujourd'hui huit communautés, soit six au Nouveau-Brunswick et une au Maine en plus des Wolastoqiyik 'ceyak Wahsipekuk au Québec. La population globale est d'environ 10 000 Wolastoqiyik. Le contexte historique est propre à chacune des communautés.

THÉMATIQUES
DES PROCHAINS
NUMÉROS :

HIVER 2020 – LE PATRIMOINE BÂTI, DES EXEMPLES INSPIRANTS
PRINTEMPS 2021 – APPEL DE TEXTES À VENIR
ÉTÉ 2021 – DOSSIER SUR LA RÉGION DE THETFORD MINES

Vous pouvez soumettre en tout temps des textes pour parution dans le magazine.

Consultez le guide rédactionnel au www.histoirequebec.qc.ca, sous l'onglet MAGAZINE HQ. Contactez-nous! ehq@histoirequebec.qc.ca